
令和６年度 第２回北杜市八ヶ岳スケートセンター管理運営委員会 議事録 

 

 

１．開 催 日 時 令和７年３月１９日（水） 午後３時３０分～午後４時３０分 

 

２．開 催 場 所 北杜市役所 西館２階会議室 

 

３．出 席 者 【委   員】管理運営委員会委員 ９名 

【事 務 局】生涯学習課長 田丸敬一 

社会体育担当 戸栗真知子 金子葵 

【指定管理者】株式会社トランジットオペレーションサービス 

４．欠 席 委 員  ３名 

 

５．公開・非公開の別  公開 

 

６． 傍 聴 人  ０名 

 

７．議 題  （１）令和６年度実績報告について 

           （２）令和７年度事業計画について 

（３）その他 

 

８．審 議 内 容 

 

開会 

 

議事（１）令和６年度実績報告について 

 

（指定管理者） 資料に基づき説明 

 

（議   長） 質問、意見はあるか。 

       

（委   員） レンタル収入が約３４０万円のうち、スケートボードのレンタル利用はどれ

ぐらいか。 

 

（指定管理者） スケートボードについては１０万円程度。 

  

（委   員） 付添人から利用料を受け取っているか。また、指定管理料７，４００万円は

いつからいつまでの期間の金額か。 

 

（指定管理者） 付添人は無料。指定管理料は、令和６年１１月から令和７年３月までの５ヶ

月間の金額。 

 

（委   員） レンタル料の収入が大きいが、レンタル料はこれまでと同じ金額か。 

 

（指定管理者） レンタル料は変わらず５００円。スケートセンター利用者、小学校のスケー

ト教室の子どもたちのほとんどが持参ではなく、レンタルを利用している状

況。 

 



       

（議   長） 前回のスケートセンター管理運営委員会において、利用者がアイススケート

とスケートボードの２種目を利用したい場合、それぞれ利用料を支払うかと

質問が出たがどうか。 

 

（指定管理者） 利用料は１度８５０円を支払えば、アイススケート、スケートボード等すべ

て利用可能。二重で支払う必要はない。 

 

（委   員） 今期の運営は、指定管理者の想定どおりの運営となっているか。 

 

（指定管理者） 重油の値上げが非常に厳しいが、それ以外はおおかた想定どおり。 

 

（議   長） 他にあるか。 

 

（委   員） なし 

 

議事（２）令和７年度事業計画について 

 

（指定管理者） 資料に基づき説明 

 

（議   長） 質問・意見はあるか。 

 

（委   員） 令和７年度アイススケートのオープンとクローズの時期について、見通しが

立っていれば教えてほしい。できることならオープンは１１月に、クローズ

は２月中旬までにして、利用期間を延ばしてもらえると競技者として嬉しい。

今年度はオープンが遅れたため、学校予算が少ない中、わざわざ長野県にあ

る茅野国際スケートセンターまで行き練習をしていた。 

 

（指定管理者） 令和７年度のオープンについては、１１月下旬頃を予定している。ただ、近

年の気温上昇の影響が大きい。状況に応じて早めのオープンに向けて最善を

尽くしていく。クローズについてはこれまで毎年２月１１日を目安としてい

るが、今期の運営を経て、もう１週間程度は延ばせると感じた。もちろん天

候状況の影響もあるが、できる限り利用期間は延ばしていきたい。 

 

（事 務 局） 加えて今年度は、指定管理に業務委託するのか直営で運営していくのか決め

きれず、オープン準備にも支障が出てしまい遅れた。大変申し訳ない。今年

度の経験を糧に、来年度は工夫・改善をしていきたい。ただ、休憩棟の屋根

の補修について、クレーン車などの重機が入る工事が必要。この補修が完了

しなければアイススケートのオープンはできないため、新年度に入り早急に

対応する予定。また、今期初めての試みであるリンク内側のミニリンクの課

題について。ミニリンクの氷は、外側４００ｍトラックの氷の液体を流し込

む。そのため、外側４００ｍトラックの氷が安定してからでないと、ミニリ

ンクのオープンはできない。このことからミニリンクのオープンは、早くて

も１２月中旬から下旬になるだろう。今後ミニリンクのクローズについても、

市とトランジットで協議していく。 

 

（委   員） 中学生、高校生が夏場にインラインスケートを利用する際の利用料はいくら

か。期間券はあるか。 

 

（指定管理者） 今のところ期間券は設けていない。今後、冬季と同じようなスケート競技者

の子どもたちを対象とした料金の設定も検討し、夏季の利用者増加を目指し



たい。 

 

（委   員） インラインスケートシューズのレンタルはあるか。 

 

（指定管理者） あるが、数に限りがあるため今後増やす予定。 

 

（議   長） 夏季のＢＭＸやストライダーの滑走は４００ｍトラックを使用するか。 

 

（指定管理者） ストライダーはリンク内側の平らな広いスペースを使用する予定。保育園く

らいの子どもたちは、自転車に乗る前の練習が可能。ＢＭＸはスケートボー

ドと競技設備がほぼ同じであるため、ボウルセクションやバンクセクション

を使用する予定。 

 

（議   長） 他にあるか。 

 

（委   員） なし 

 

議事（３）その他 

 

（指定管理者） 資料に基づき説明 

 

（委   員） 夏季に４００ｍトラックをスポーツ競技で活用していく予定は。 

 

（指定管理者） 今現在、活用の予定はなく検討中。ただ、コンクリートにひびが入ったり割

れてしまう可能性があることが懸念事項。整氷業者と相談の上、夏季も有効

活用したい。 

 

（委   員） 先ほどリンクを内側と外側に区分けして、内側を一般、外側を競技者にする

予定と説明があったが、過去にも土日に自主練習に行った競技者の子どもと

一般の方が接触してしまいそうな危険な場面が見られるため、そうしていた

だけると嬉しい。また、大会開催をさらに増やして盛り上げていってほしい。

これにあたってリンクのスタートポイント等を打つことが大変だが、他のス

ケートセンターが実施しているように氷を張る前に埋めることは可能か、と

整氷業者へ問い合わせたところ可能とのこと。富士急スケートセンターでは、

毎年１１月下旬にスケート連盟と整氷業者が協力して行っていると聞いた。

ぜひ検討を。 

 

（指定管理者） リンクの区分けについて安全面も考慮し、前向きに検討していく。また、ポ

イントについても整氷業者と相談し、来年度には実行できるよう努力したい。 

 

（委   員） 北杜市において大規模イベントができる広いスペースがない。スケートセン

ターを活用できないか。 

  

（指定管理者） これまでもいくつかイベント依頼が寄せられているが、施設の設置目的に添

わないため断っている。あくまでスケートセンターはスポーツ施設であり、

市民のための、さらに子どもたちのための施設である。これに寄与する内容

であればイベント開催も可能かもしれない。 

 

（議   長） 大規模イベントの受入れについては今後の検討課題とする。他にあるか。 

 

（委   員） １月の大会でスターターが故障していた。備品管理を徹底してほしい。 



 

（事 務 局）  スターターと併せて、スピーカーとマイクスタンドの不調も見受けられたが、

早急に対応し修繕はすべて完了している。来年度は問題なく使用可能。 

 

（委   員）  １つ前の話に戻るが、大企業から大規模イベントを受入れることができれば、

収入増加につながるのでは。それにはまず条例改正が必要となるが、今後施

設の財源確保について考えることも必要だと思うが。 

 

（指定管理者） もちろん財源確保について考えれば、条例改正し利用の幅を広げていくこと

も必要だが、本来の設置目的を守らなければという思いもある。今後スケー

トセンターをどう有効活用していくべきか、市と検討していきたい。 

 

（議   長） 他にあるか。 

 

（委   員） なし 

 

閉会（午後４時３０分） 

 

 

 


